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Horaires
Lundi, mardi, vendredi : 16h30 - 18h
Mercredi : 10h - 12h et 14h - 18h30
Samedi : 10h - 12h

Horaires pendant les vacances
Lundi, vendredi : 14h - 18h
Mardi, mercredi : 10h - 12h et 14h - 18h

Médiathèque
4 avenue de Mercade
Tél. : 05.57.97.94.17
Mail : mediatheque@saintcapraisde-
bordeaux.fr
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CCAS

INTRAMUROS, l’actualité de votre commune

IntraMuros est une application qui vous permet d’accéder aux services et
à la vie locale de votre commune.
Consultez les événements à venir, l'annuaire communal, les points
d'intérêt de votre commune et de celles aux alentours.
Alertez votre mairie en envoyant un signalement sur un problème constaté
sur la commune (voirie, éclairage, réseaux, sécurité…).

Inscrivez-vous gratuitement à l’application, téléchargeable sur votre
téléphone portable, sans communiquer de renseignements personnels, et
recevez en retour les alertes de votre collectivité en temps réel.
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Chères Saint-Capraisiennes,
Chers Saint-Capraisiens,

ÉDITO

Nous avons eu le plaisir et l’honneur d’accompagner une nouvelle rentrée.

Nous avons pu constater qu’à l’image de leur municipalité, les Saint-Capraisiens de toutes les
générations étaient de retour plein d’énergie et d’optimisme pour cette nouvelle année :

� Les seniors actifs et mobilisés durant les Semaines Bleues proposées par le CCAS, et l’organisation de la traditionnelle
Grande Braderie.
� Le tissu associatif toujours aussi dynamique avec la reprise des activités et des manifestations, menées grâce à
l’investissement sans relâche de ses bénévoles, dont les prochaines distinctions seront décernées lors des vœux 2024, faisant
suite à celles initiées en 2023.
� Les enfants enthousiastes qui ont constaté des améliorations dans plusieurs domaines. La modernisation de leurs outils
d’apprentissage avec le déploiement de tableaux numériques dans chaque classe. La meilleure qualité des repas au restaurant
scolaire avec des assiettes plus BIO et plus locales, et la poursuite de la mise en œuvre de la loi Egalim. Ou encore, pour les
parents, d’ici janvier 2024 la mise en place d’un « Espace famille » mutualisé avec la CDC, pour une gestion facilitée et
individualisée des services liés à l’enfance.

Une vitalité à l’image de la municipalité, à votre service, mobilisée quotidiennement pour l’amélioration de la commune.

Et s’il y a bien une chose qui guide l’action de notre équipe, c’est le sens des responsabilités.
Responsabilité financière, responsabilité de gestion des ressources humaines, responsabilité dans la mise en œuvre raisonnée
de notre programme, responsabilités partenariales, avec un travail sur les mutualisations.

Mais avant tout, une responsabilité envers l’avenir.
� Avec la révision du PLU, nous avons ainsi engagé avec vous une douloureuse réparation urbaine en fermant les portes à la
boulimie des promoteurs immobiliers. Nous préservons nos ressources naturelles, anticipons et prévoyons la réalisation des
logements sociaux, et des équipements de demain.
� Avec le schéma des eaux pluviales, nous anticipons les problèmes hydrauliques à naître des précipitations toujours plus
violentes.
� Avec le Plan Communal de Sauvegarde (PCS), nous élaborons la prise en charge de la population en cas d’événement
majeur.
� Avec le COPIL (COmité PILotage) de sécurité, nous explorons les solutions afin d’apaiser la circulation sur la commune.

Le bilan de mi-mandat, diffusé au printemps dernier dans ce même magazine, suivi de 6 rencontres de quartiers innovantes,
préfaçaitent la mise en place des référents de quartiers développée dans ce magazine. Dispositif qui favorisera la participation
citoyenne que nous souhaitons pour mieux comprendre les attentes des Saint-Capraisiens : un fil d’Ariane pour les années à
venir.

Un fil, un lien, dont nous sommes responsables et que nous préférons consolider et renforcer à vos côtés.

Saint-Caprais de Bordeaux Magazine
Magazine d’informations municipales
Directeur de publication et de rédaction :
Tania COUTY
Rédacteurs : Les élus, Virginie SCHOTT, les
associations
Conception graphique : Virginie SCHOTT
Imprimé par : Imprimerie LESTRADE
SIRET 610 431 808 00020
Crédit photos : mairie, les élus, les associations
Tirage : 1.600 exemplaires

Nouveau look pour le véhicule municipal

Tania COUTY, Maire de Saint-Caprais de Bordeaux
2ème Vice-présidente de la Communauté des Communes des Portes de l’Entre-Deux-Mers

16 acteurs économiques de notre territoire sponsorisent la voiture
électrique utilisée par les agents municipaux. Il s’agit d’un véhicule
acquis en 2019 par régie publicitaire.

En utilisant ce véhicule
sponsorisé dans ses
déplacements quotidiens, la
Ville met à l’honneur ses
acteurs économiques et,
chose qui lui tient à cœur,
préserve l’environnement.
Merci à l’ensemble des
annonceurs !

10-31-1377

Certifié PEFC

Ce produit est issu de
forêts gérées
durablement et de
sources contrôlées

www.pefc-france.org



VIE LOCALE

Jumelage
De très beaux moments lors de la visite d’une délégation de 32 Saint-Capraisiens à Carvoeira, ville
portugaise jumelée avec notre commune depuis 25 ans, du 22 au 26 juin

COMMISSIONS
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Forum des assos et Scènes d’été le 9 septembre

«Le saviez-vous» ?
Les feux d’artifice, de plus en plus d’interdictions
Certains ont été étonnés d’un spectacle pyrotechnique en lieu et
place du traditionnel feu d’artifice le 14 juillet.
Plusieurs raisons à cela :
�Les interdictions préfectorales de dernières minutes
�Les risques climatiques (sécheresse, feux,…) et la difficulté
d’avoir des véhicules de pompiers, pour assurer la sécurité
incendie à cette date.
�La proximité des habitations et de résineux aux abords de la
Plaine Bernardin, seule zone de tir de la commune.

Fête de la musique le 17 juin

Festival Jazz 360 le 2 juin

Elus du conseil municipal et membres de l’ASCJ ont été chaleureusement accueillis par Nuno PINTO Maire de Freguesia
Carvoeira Carmões et par Inês MOTAANTUNES, présidente de l' AGIAC Carvoeira (association de jumelage de Carvoeira).
Lors de la visite officielle à la mairie, les élus Saint-Capraisiens, Sébastien MURARD, Anne-Claire DEVEVEY, respectivement
adjoints à la vie locale et aux affaires sociales, Chrystelle NUNES conseillère déléguée à
la jeunesse et Josiane LARRIEU co-présidente de l’ASCJ, ont présenté la vidéo réalisée
par les enfants de l’accueil périscolaire intercommunal des « Portes de l’Entre-Deux-
Mers » portant sur les 25 ans du jumelage.
Une vidéo née de la volonté politique de la municipalité d’axer le jumelage sur l’implication
et la participation de la jeunesse.

L’émotion était au rendez-vous lors de la projection de ce court métrage fort de sens et
de messages. Une mascotte, également fabriquée par les enfants a ensuite été dévoilée.
Des réunions de travail ont été l’occasion d’échanges pour définir les prochains objectifs.
A l’unanimité, l’envie de se mobiliser pour favoriser les rencontres de nos jeunesses.

Par ailleurs, la diffusion du film a été faite en ouverture du conseil municipal du
11 septembre en présence des enfants.
Un merci chaleureux aux petits artistes et aux animateurs de la CDC.

Le plein de rendez-vous

Fête du 14 juillet



Comment as-tu découvert ta passion pour la musique ?
Je fais de la guitare depuis mes 8 ans et j’ai commencé à
écrire pendant des vacances avec mes parents, à 12 ans.
Mais j’ai eu une révélation pendant un atelier d’écriture
organisé par le service jeunesse de la CDC. Nous étions un
petit groupe et avons chacun écrit les paroles d’une chanson
avec un rappeur bordelais : Fhat.R.

Quel a été ton parcours à « The
voice kid » ?
Fhat. R m’a appelé, en 2021, pour
me proposer d’auditionner pour The
Voice kids. J’en parlais déjà à mes
parents depuis longtemps alors on
y est allé mais je n’ai pas été
retenu.
Ensuite, j’ai participé au « Tremplin
de la Frayse » où l’on m’a nommé
coup de cœur du jury !
En 2022, l’équipe de production de
The Voice Kids m’a recontacté. On
était 40 000 candidats et après

plusieurs enregistrements à la maison puis 2 en studio à
Paris, j’ai enfin été sélectionné pour les auditions à l’aveugle
et là, Slimane s’est retourné !
Pour les battles, mon coach a choisi une chanson d’Adèle qui
n’est pas vraiment dans mon répertoire. Ce que j’aime, c’est
chanter mes compositions avec ma guitare, montrer mon
univers. Les reprises, ça m’intéresse moins mais quand j'en

fais je me les approprie au maximum. A The Voice Kids, on
ne peut pas faire de composition alors j'ai chanté le mieux
possible.
Je suis allé jusqu’aux battles. C’était une belle expérience et
je m’y suis fait des amis.

Qu’est ce qui te plaît dans la musique ?
J’aime le rap engagé/conscient. Ce qui me plaît c’est de
dénoncer des causes, raconter mes pensées, ce qui me
touche. La musique est bien plus qu'une thérapie pour moi.

Et maintenant quels sont tes projets musicaux ?
Fhat.R continue à m’accompagner dans mon parcours. On a
enregistré 2 chansons et 2 clips. Le 1er titre sera sur les
plateformes de distribution à l’automne et un EP de 6 titres
doit sortir au 2ème trimestre 2024 !

On me dit parfois que ma musique ressemble à celles de
BigFlo et Oli, Georgio, Sopico, Nekfeu ou Vink. Alors si vous
les aimez, venez écouter mes compositions sur Youtube
@sachaspena, instagram @sacha-thevoicekids9.

Dans l'actualité proche,
j’ai participé à un concert
le 24 octobre aux Musicales
d'Orthez.
J’ai été invité à participer à la
fête de la musique à Saint-
Caprais. C’était sympa !

Saint-Caprais fête la musique le samedi 15 juin 2024 au Domaine de Loustallaut.
Vous êtes chanteur, musicien, vous avez un groupe et vous souhaitez participer !
Faites comme Sacha et proposez nous votre univers musical !
Inscription à la municipalité, avant fin mars 2024 par mail : communication@saintcapraisdebordeaux.fr

Fête de la Musique recherche artistes …

Je m’appelle Mickaël LARRIVET et j’ai créé mon entreprise en avril 2023. J’ai travaillé dans de nombreux domaines avant de
prendre la décision de me lancer dans ma passion : l’éducation et rééducation canine.

Comment cela fonctionne
J’aide les propriétaires de chiens à établir une relation harmonieuse avec leurs compagnons à quatre pattes.
Avec une approche bienveillante et respectueuse, j’utilise des méthodes positives basées sur la communication efficace. Chaque
chien est unique et j'adapte mes techniques en fonction de chacun d’eux.

Mon objectif est de favoriser l'épanouissement et le bien-être du chien, tout en
renforçant le lien de confiance avec son propriétaire.
Je propose également des balades ethnologiques passionnantes, des visites à domicile
personnalisées pour assurer le bien-être et le confort des animaux de compagnie
lorsque leurs propriétaires sont absents, des services de transport d'animaux sûrs et
fiables, que ce soit pour de courts ou de longs trajets.

LARRIVET Mickaël
Coach en éducation canine 06.69.02.81.47 edu.ka.dog33@gmail.com

Nouvelle activité, il se présente … Eduka dog, pour le bien-être des toutous

VIE LOCALE
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Sacha PENALVA, jeune Saint-Capraisien de 15 ans, est un artiste complet : Chanteur, musicien et
compositeur, il a participé à l’émission «The Voice Kid 2023» .

Un Saint-Capraisien à «The voice kid»

Tu as entre 12 et 25
ans et aimerais parler

de ta passion,
contacte la mairie



La CDC et les villes de Latresne, Le Tourne et Saint-Caprais de Bordeaux se sont associées pour proposer à toutes les familles
de leur territoire un outil unique de gestion des services liés à l’enfance.
Désormais chaque foyer peut disposer d’un seul et même « Espace Famille » mis à disposition par la société
«Mushroom » qui permet de déposer les documents nécessaires à l’utilisation des services intercommunaux et
communaux (garderie, cantine, centre de loisirs, etc) et de réserver en ligne ces derniers.

Cette interface dédiée à la gestion de la vie des enfants est déployée petit à petit d’ici la fin de l’année 2023.
Chaque famille sera contactée pour se connecter à ce nouvel outil.
Surveillez vos boîtes mail pour suivre l’avancement de cette évolution !
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La traditionnelle cérémonie des CM2 a eu lieu en
juin.

Madame La Maire a prononcé un discours à destination des futurs
collégiens avant d’échanger avec eux sur la vie communale.
Elle leur a ensuite remis un livret souvenir personnalisé contenant
notamment un mot de leur enseignante.
Puis, le service jeunesse de la CDC a présenté les activités auxquelles les enfants pourront accéder à partir de la rentrée.
La cérémonie s’est terminée par un goûter offert par la municipalité.

Cérémonie des CM2

LA RENTRÉE SCOLAIRE…

SCOLAIRE

Chaque année, la Ville dote les écoles d’un budget pour leur fonctionnement quotidien.
Ainsi l’école élémentaire dispose de 22 940€ et la maternelle de 11 313€ pour l’achat des fournitures scolaires et pour la
réalisation des sorties scolaires.

Logiciel Mushroom : Du changement pour faciliter le quotidien des familles

369 Élèves dans les 2 écoles

118 à l’écolematernelle

251 à l’école élémentaire

5 classes à l’écolematernelle

10 classes à l’école élémentaire

Après 20 années d’enseignement à
l’école maternelle de Saint-Caprais de
Bordeaux dont une grande par�e au
poste de direc�on, Corinne
TESSONNEAUD profite de la retraite
depuis le mois de juin.
De grandes vacances bien méritées, sans
enfant, pour ce�e ins�tutrice si
bienveillante.

Maryse CAFFIAUX, est depuis la
rentrée, la nouvelle directrice de
l’école maternelle.
Elle occupait précédemment ce
poste à l’école Danielle
MITTERRAND à Floirac.
Elle a en charge cette année, les
petites sections. Nous lui souhaitons
la bienvenue.

Changement de direction à l’école maternelle



E n  u n e  a n n é e  1 7 7 0  k i l o s

d ' a l i m e n t s  s o n t  g a s p i l l é s  à  l ' é c o l e

( s o i t  l e  p o i d s  d e  4  o u r s  p o l a i r e s  )

1 , 7

Résultats des pesées
des écoles de saint-Caprais de Bordeaux
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Le Bocal Local® 

Stop au
gaspi
L E  B O C A L  L O C A L ®

Ensemble, passons à l’action !
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Le contrat avec la société « Transgourmet » arrivait à
échéance. Considérant la restauration scolaire comme une
mission de service public et d’intérêt collectif, et animée par
une volonté d’agir en faveur du respect environnemental,
l’équipe municipale a souhaité l’accès à une alimentation
saine pour les enfants.

Avec un minimum de 50% de produits de qualité et durables et
au moins 20% de produits biologiques, un menu végétarien
hebdomadaire, le nouveau marché passé avec la société « API
restauration », permet d’atteindre les objectifs de la loi Egalim.
Le nouveau prestataire porte également une attention
particulière à un approvisionnement local avec notamment
des pommes, carottes ou encore champignons 100% cultivés
dans notre région. Légumes, fruits de saison, produits laitiers,
viandes, volailles, 90% des produits utilisés par la cuisine sont
frais. 6 % sont commandés sous forme surgelée.

A Saint-Caprais de Bordeaux, les 340 repas quotidiens sont
préparés sur place par l’équipe de restauration. Les
commandes de produits bruts, essentiellement issus de
circuits courts, sont assurées, en concertation avec notre chef
de cuisine, par Clémentine PYERES, assistante technique du
prestataire « API restauration ».

L’équilibre alimentaire des menus est validé par la
diététicienne Caroline PELARD de « API restauration ».

Ce nouveau marché est une belle première étape vers une
alimentation plus saine et respectueuse de l’environnement.
Les efforts de la collectivité pour augmenter la part du BIO
vont se poursuivre dans les prochaines années, tout en
maîtrisant les coûts et en réduisant le gaspillage alimentaire.

50% de produits de qualité et durables

20% minimum de produits bio

1 repas végétarien/semaine

Interdiction de l’utilisation de bouteilles d’eau en
plastique

Interdiction de l’utilisation de contenants
alimentaires en plastique (à partir de 2025)

Anti-gaspi

Un travail de diagnostic et de premières mesures sont prises afin de
réduire le gaspillage des ressources des denrées.

�Une plus grande maîtrise d’anticipation des commandes et des volumes
de denrées, mais également un travail sur les portions (petites/grandes
faims - achat de viande brute, découpe de pièces en interne).

�La réduction des produits à usage unique avec l’utilisation de serviettes
en tissu pour toutes les classes de maternelle depuis septembre 2023.

�La maîtrise des énergies et des ressources : eau non consommée des
pichets, réutilisée pour l’arrosage des espaces verts communaux

�Par des évolutions de pratiques culinaires :
- Desserts faits maison
- Nouveaux équipements, telle une cellule de refroidissement qui permet

une gestion optimale de la température de conservation des viandes tout
en garantissant le service de plats toujours plus savoureux.

�Depuis peu, la Ville a établi un partenariat avec la société « Picoty » pour
la récupération des huiles de cuisson. Les huiles alimentaires usagées
sont ainsi collectées, valorisées et réutilisées comme BIO carburant.

Depuis septembre, les petits Saint-Capraisiens ont dans leur assiette, plus de produits locaux et
issus de l’agriculture biologique et la part des produits durables a également augmenté.

La ville est engagée dans la lutte contre le gaspillage alimentaire, accompagnée par l’association «Le
Bocal local» dans cette démarche depuis plusieurs mois.

Résultats des pesées
des écoles des Saint-Caprais de Bordeaux

Une cantine durable

SCOLAIRE
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ENVIRONNEMENT

Après 1 an de préparation, par les élus
des commissions Environnement,
Scolaire et Vie locale, la Ville a accueilli
Pierre DOUAY.
Grâce au concours des agents
municipaux, des nombreux partenaires
(CDC, communes de Cambes et Tabanac,
Conseil départemental, associations,…)
du 16 septembre au 1er octobre, 1973
visiteurs dont 1165 enfants du territoire
sont venus admirer les superbes clichés
de ce passionné. 2 salles, 2 ambiances :
le monde marin salle des Banquets, et le
monde terrestre salle JP CORJIAL.

Ces 16 jours d’exposition laisseront une
trace indélébile au Domaine de
Loustallaut, mais aussi dans le cœur des
enfants enthousiasmés par la
bienveillance de l’artiste. Ce dernier a su,
par des mots simples, sensibiliser et
émerveiller les jeunes des classes de
Saint-Caprais, Tabanac, Cambes et des
5èmes du collège de Latresne.

Les résidents de la maison de retraite « La
Cure », du foyer « Marie TALET », du
centre de rééducation « Athos » de
Cambes et de « Handivillage33 » de
Camblanes-et-Meynac ont également
«dégustés» les explications de Pierre
DOUAY.

Temps fort de cette exposition, la
conférence sur « Les conséquences du
réchauffement climatique sur la
biodiversité » animée par Gaël BARREAU
de l’association Terre et Océan, Camille
POULET, doctorante de l’université de
Bordeaux et Pierre DOUAY.
Des prises de conscience avec des gestes
individuels et collectifs pour limiter notre
impact sur la biodiversité ont rythmé la
soirée.

Le 10 juin dernier, la municipalité, en partenariat avec l’associa�on « La
Ramasse Verte » de Camblanes et Meynac, a organisé un après-midi de
ramassage des déchets.

Par�cularité de ce�e édi�on, le ne�oyage de la pe�te retenue d’eau
entre le parking de l’école élémentaire et le parc de Loustallaut. 60 Kg
de déchets ont été ramassés !

Au bout de 2h des dizaines de
cane�es en aluminium, de nombreux
déchets en plas�que et environ 1000
mégots… sont venus rejoindre le
bu�n ! Rappelons que des cendriers
sont à disposi�on un peu partout
dans la commune.
Un goûter a finalisé ce�e ramasse.

Exposition «Un cadeau pour la Terre»
La ville mène une politique environnementale active, avec la concrétisation de nombreux projets dédiés à tous les
publics. En septembre, dans le cadre des Journées du Patrimoine, une exposition sur la biodiversité était proposée.

Ramassage des déchets sauvages : des citoyens
S’engagent a la place des pollueurs

Pierre Douay

Photographe animalier et
naturaliste qui a réalisé, depuis
plus de 20 ans, de nombreuses
expéditions à travers le monde.
Ses photos témoignent de la
beauté de notreTerre.
De l’Afrique aux îles du Pacifique,
de la Nouvelle Zélande à
l’Australie, du Canada à l’Alaska,
en passant par la Baie de Somme,
Les Landes et l’Inde, Pierre
DOUAY tente avec la passion qui
l’anime, de faire comprendre que
chacun doit se sentir responsable
de son propre environnement, afin
de transmettre aux générations
futures une planète vivante.
Toute son actualité : pierredouay.fr

3 semaines d’exposition,
1973 visiteurs dont
1165 enfants

Brûler ses déchets verts n’est
vraiment pas une bonne idée !

Bien que le brûlage de déchets verts soit interdit, il
est encore largement pratiqué.
Pour faire respecter cette loi, le montant de
l'amende a fortement augmenté.
Le brûlage des déchets verts a des impacts sur la
qualité de l'air et sur la santé. Il peut participer en
hiver à la moitié des niveaux de particules dans
l'air.



Travaux urbanisme

Un administré est éligible à la fibre optique lorsque sa pastille
devient verte sur la carte de Girondehautmega. Lorsque c’est
le cas, il peut contacter un fournisseur d’accès à internet pour
commander un abonnement internet fibre.

MODE D’ACHEMINEMENT DE LA FIBRE
Dans le cas des lignes cuivre enfouies, comportant des
fourreaux, les câbles de la fibre le sont également et les
fourreaux Orange sont ré-utilisés pour le déploiement de la
fibre optique.

Dans le cas des lignes cuivre enfouies en pleine terre sans
fourreaux, deux solutions : pose de poteaux ou enfouissement
en construisant des fourreaux et en tirant les câbles de fibre
dans ces fourreaux. Il y a sur notre commune une zone
identifiée en cours d’analyse chez Gironde Numérique. Il s’agit
de la route de La lande.

Dans le cas de lignes aériennes, les câbles seront installés
soit sur des poteaux électriques, soit sur les poteaux
téléphoniques existants. Attention toutefois : si le poteau
électrique existant ne peut pas supporter la charge, le poteau
sera doublé. S’il s’agit d’un poteau téléphonique, il sera
normalement remplacé par Orange.

IMPORTANT
Les propriétaires ont l’obligation d’élaguer leurs arbres et
leurs haies dépassant sur le domaine public : cette mesure
facilite le passage des câbles aériens. De plus, le câble doit
être posé à une hauteur minimum.
Si l’on constate des limites inférieures, on le signale à
Gironde Numérique, en charge du déploiement pour le
compte du Département, responsable du développement de
la fibre.
Par ailleurs, il existe une hauteur des nappes télécoms
applicable aux poteaux Orange et Enedis. Celle-ci doit être
de :
� 4 mètres minimum le long des routes, sur les trottoirs, les
accotements et en terrain privé.
� 6 mètres minimum à la traversée des chaussées et des
entrées de charretières

LE SAVIEZ-VOUS
Poteaux cassés ou penchés, câbles décrochés ou
arrachés, armoires ouvertes ou détériorées,
équipements techniques hors service… Qu’il

s’agisse d’actes de vandalisme ou d’un problème technique,
les équipements du réseau Orange subissent parfois des
avaries entraînant coupures et dysfonctionnements chez les
usagers. Vous pouvez signaler ces avaries pour aider à
rétablir le service.

Le bon réflexe : dommages-reseaux.orange.fr

LE DÉPLOIEMENT DE LA FIBRE

Notre commune, dotée en 2010 de 2 NRAMED (Nouveau Répartiteur de montée en débit, ADSL) n’était
pas prioritaire pour le déploiement de la fibre. À ce jour, ce sont 56% de la commune qui sont couverts par
la fibre. La fin du déploiement est prévue pour mi 2024.

Êtes-vous éligible ?
https://www.girondehautmega.fr/carte-deligibilite

Tempête Domingos, tous concernés par l’entretien des bords de route !

Dimanche 5 novembre, notre territoire a fait les frais de la tempête Domingos sans de gros dommages.
Élus, agents, services de secours, entreprises locales, riverains solidaires ont été sur le pont.

Matériels et véhicules étaient prêts pour arriver au plus vite sur le terrain. Premières voies barrées, les chemins de la Sablière
puis de l’Ombrière, avec une ligne basse tension mise à mal par des branches et où les pompiers ont dû être mobilisés.
Peu après, c’est un arbre tombé sur une voiture à Caucetey qui requiert l’appel à une entreprise. Sur la RD 240 une branche
entravait les voies de circulation.
Chemin des Sous-bois et aux Meneaux, une entreprise a ré-ouvert rapidement les voies et permis l’intervention des services
d’Enedis. Les plus gros dégâts ont eu lieu chemin de Mouynet, où deux chênes du domaine public sont tombés sur des clôtures
et jardins.

Les jours suivants, les services ont été mobilisés pour éliminer les branches tombées,
contacter les propriétaires d’arbres menaçant de tomber.
Si cette tempête a fait peu de dégâts matériels chez nous, sans commune mesure
avec d’autres endroits sinistrés, avec des événements climatiques de plus en plus
récurrents et impactants, cet épisode met en évidence la nécessité collective
d’entretenir les zones arborées et surtout celles à proximité de nos réseaux (routiers,
électriques).

Depuis plusieurs mois, la Ville contacte et sensibilise les propriétaires riverains sur
leurs responsabilités d’entretien. Souvent en vain.
Une nouvelle campagne d’incitation à la réalisation de mesures d’élagage sera
prochainement lancée.
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FOCUS

Bilan
des rencontres

de QUARTIERS
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Dans notre précédent numéro, nous établissions le bilan de nos trois années d’actions, et nous
vous donnions rendez-vous lors de rencontres de quartiers.

Nous avons accueilli près d’une centaine de personnes, à la recherche de précisions sur notre bilan, ayant de nouvelles
interroga�ons, ou tout simplement, souhaitant nous remercier de notre ac�on et de l’organisa�on de ces rencontres,
totalement inédites.

A chaque fois, cela a été un agréable moment de partage et de convivialité.

Les sujets récurrents qui ont été abordés, par ordre de priorité :

� les besoins en mobilité douce, les problèmes de sta�onnement et la sécurité rou�ère
� l’urbanisme et notamment les projets portés par les différents promoteurs. Mais également la révision du PLU, les
emplacements réservés ainsi que le schéma des eaux pluviales
� les incivilités
� la date d’arrivée de la fibre
� le délai d’inscrip�ons à la can�ne
� les ac�ons en faveur des seniors
� le choix du fauchage tardif
� les déchets sauvages et les collecteurs à verre
� le collège
� la communica�on, notamment avec le �ssu économique
� la par�cipa�on citoyenne
Nous avons pu apporter des réponses à certains sujets. Pour d’autres, nous y travaillons encore.

Ces rencontres de quar�er préfiguraient le disposi�f référent de quar�ers au programme de l’équipe municipale.

Et parce que tout se termine toujours en musique, un concert était offert le 29 avril à l’église.
La cantatrice, Céline FURRER-LABEYRIE a présenté, pour le plaisir des oreilles de tous, un répertoire classique.

Du 11 mai au 12 juin
8 réunions de quartiers
1 concert offert



L’objectif pour l’équipe municipale est

�d’être au contact des administrés,
�d’échanger sur les sujets qui les préoccupent,
�de prendre note des travaux souhaités dans leur quar�er et de voir à leur
prise en compte dans un plan pluriannuel de dépenses.
�de leur proposer un budget par�cipa�f s’ils ont un projet

Vos référents

� le maire
� l’adjoint à la vie locale
� l’adjoint à l’urbanisme

Principe du dispositif

Une réunion est prévue en mairie au 1er semestre et une seconde, sur site, au
2ème semestre. Le calendrier sera adapté selon les besoins.

Les dates de réunion seront données sur Facebook, le site internet, le
panneau lumineux, l’applica�on Intramuros, et par un affichage papier sur les
supports communaux.

Renforcer
les relations élus-citoyens
mais aussi créer des liens de
solidarité entre habitants

Calendrier 1er semestre
rdv 19h à la mairie

Lundi 22 janvier
Secteur 1 Ouest et Est

Jeudi 25 janvier
secteur 2

Mercredi 31 janvier
secteur 3

Jeudi 1er février
secteur 4

Lundi 5 février
secteurs 5 et 6
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Mise en place
des référents de quartiers

Depuis plusieurs mois, l’équipe municipale travaille à
mettre en place le dispositif «Référents de quartiers» .
Un dispositif, convivial pour plus de proximité et de
participation.

Liste des secteurs

Secteur 1 Ouest et Est : Centre
Axe de séparation routes Croix
de la Mission et du stade

Secteur 2 : Les Meneaux

Secteur 3 : Routes de Sadirac,
de Madirac, RD 14

Secteur 4 : Route de Cenac et
ZA du Limancet

Secteur 5 : Tambourins, Sous-
bois, Fosse-Ferrières

Secteur 6 : Chemin de Couderc,
Tempête, Chemin de Clinet,
route de la Lande.



Gestion du CCAS

Le CCAS est géré par un
Conseil d’Administration
composé :. du Maire, qui en est le
président de droit,. et en nombre égal :
> de membres élus en son
sein par le Conseil
municipal
> de membres nommés par
le maire parmi les
personnes non membres du
conseil municipal et
représentatives du tissu
socio-économique local.
A ce jour, le Conseil
d’Administration du CCAS
de Saint Caprais de
Bordeaux compte 15
membres.

Le vice-président du CCAS
est élu en son sein par le
Conseil d’Administration du
CCAS.

CCAS

Anne-Claire DEVEVEY,
Adjointe aux Affaires Sociales

reçoit le vendredi de 14h à 18h
sur rendez-vous : 07.64.57.00.62

COMMISSIONS
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stationnement
handicapé

Saint-Caprais de Bordeaux
compte un certain nombre
de places de
stationnement pour les
personnes à mobilité
réduite.

Le CCAS peut vous aider
dans vos démarches de
demande de carte de
bénéficiaire si vous êtes
concernés.

Le Centre Communal d’Action Social
(CCAS) constitue l’outil principal de la

municipalité pour mettre en œuvre les
solidarités et organiser l’aide sociale au profit

des habitants.
Il se doit d’être le premier lieu d’information que peut trouver chacun,
en période de difficulté.

Le CCAS au cœur
des solidarités

Missions et fonctionnement des CCAS

Les CCAS exercent des missions obligatoires et facultatives spécifiques à chaque commune
qui sont définies par son conseil d’administration.
Le CCAS ne trouvera pas forcément une solution à chaque problème mais il vous aidera à
la rechercher.
Attention : les demandes de logement ne sont pas étudiées par le CCAS mais par chaque
bailleur social.

Missions obligatoires. Aide à la constitution des dossiers d’aide sociale et participation à leur
instruction (Allocation Personnalisée d’Autonomie (APA), Aide Sociale à l’Hébergement
(ASH), aide sociale pour admission en EHPAD, aide médicale d’ Etat…).
Elle oriente les demandeurs et transmet les dossiers aux autorités décisionnelles
compétentes (conseil départemental, organismes de sécurité sociale, préfecture…) ;. Domiciliation des personnes sans domicile (domiciliation à la mairie, pour leur courrier de
faire valoir leurs droits sociaux).

Missions facultatives. Maintenir le lien social au sein de la population par le biais d’actions individuelles ou
collectives.. Statuer sur les demandes d’aide financière lors de la Commission Permanente qui se
réunit autant que cela est nécessaire (minimum 1 fois par mois).
La Commission permanente est composée de 5 membres issus du Conseil d’Administration
du CCAS. Le règlement intérieur pour l’octroi des aides financières est disponible sur le site
ou en Mairie.. Travailler en coordination avec les différents partenaires du territoire.

Les ressources du CCAS lui sont propres et
son budget est autonome par rapport au
budget municipal.

Les recettes sont constituées de subventions
versées par la commune, des recettes de
« Ma Petite Boutique », des braderies, et
éventuellement de dons, de legs…

Les ressources du CCAS Le ccas, pour qui ?



Grand succès une fois de plus pour la Grande Braderie du CCAS
organisée par ses nombreux bénévoles, piliers de ce rendez-
vous.
Vêtements d’automne et d’hiver ont ravi les acheteurs venus
nombreux les 13 et 14 octobre.

Registre des personnes vulnérables

La Semaine bleue : vieillir ensemble est une chance à cultiver
La Semaine Bleue est un événement organisé chaque année en octobre, qui permet de valoriser la place des personnes âgées
au sein de la société.
Cette participation à la vie sociale et culturelle est un puissant facteur de prévention de la perte d’autonomie et doit être
encouragée, favorisée, cultivée. L’enjeu est de mettre en avant toutes les actions qui luttent contre l’isolement.

Pour la 2ème année, le CCAS a participé à cette action. Walking foot, stretching, pilates, sophrologie, théâtre, randonnée,
massage ayurvédique, danse de salon, taï-chi et autres ateliers de prévention étaient proposés pendant 12 jours, du 2 au 13
octobre. Une cinquantaine de participants ont ainsi partagé des moments de découverte, ou de redécouverte.
Une réception à la mairie, propice aux échanges autours de ces expériences, a clôturé ces journées.
Merci aux encadrants, qui ont permis la mise en place de tous ces ateliers.
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Cet été, l'alerte canicule a été lancée par la préfecture.
La Ville a donc pris contact avec les
personnes vulnérables inscrites sur le
registre, et si besoin, des élus leur ont rendu
visite à leur domicile.

Les membres du CCAS leur ont par ailleurs,
distribué un kit canicule (éventail, livret de
recommandations rappelant les conduites à
tenir en cas de fortes chaleurs, cahiers de
jeux).

Repas de noël des aînés !!

CCAS

Braderie du CCAS



Vendredi 17 novembre, des ateliers parentalités réunissant parents et ados,
étaient proposés sur le thème du harcèlement scolaire.
Une date proche de la Journée nationale de lutte contre le harcèlement scolaire
le 9 novembre.
Des ateliers collectifs pour partager et échanger entre parents, ados sur ce
sujet. Comment reconnaître le harcèlement, comment intervenir, comment
aider et faire face, comment s’en défendre ?
Des questions qui concernent tout autant les parents que les enfants et
auxquelles Mélanie RENARD, consultante en éducation et relations humaines,
ainsi que Catherine BEDECARRAX, sophrologue, qui animaient les ateliers,
ont répondu.
L’important était surtout de connaître les outils pratiques à mettre en action en
cas de harcèlement.

Ateliers parentalité : le harcèlement, parlons-en …

Ces rencontres sont toujours propices à de beaux moments d’échanges et
permettent de rassembler des personnes de tous âges. Et de fédérer autour
du jeu. Le plaisir de jouer en famille ou entre amis reste toujours le grand
vainqueur de ces rendez-vous.
Conscient de l’intérêt de ces rencontres, le CCAS multiplie les occasions.
Ainsi, le vendredi 9 juin, une soirée réunissait des ados pour de
passionnantes parties. Merci à Céliane, de l’association « Un ruban en vert le
harcèlement » qui a sensibilisé, de façon ludique, sur ce sujet d’actualité.
Samedi 2 septembre, c’est en famille que tout au long de l’après-midi, les
parties de jeux sont allées bon train.
A chaque rencontre, les participants ont pu tester de nouveaux jeux ou
revisiter les grands classiques, et ce, sous les bons conseils d’Audric et
Fabrice, animateurs passionnés de la ludothèque intercommunale « La
coccinelle ».
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Carton plein pour cette nouvelle soirée ciné ados samedi 7 octobre .
Une cinquantaine de jeunes ont assisté à la projection du film "La nuit au
musée" en se régalant de pop-corn et boissons qui leur étaient offerts.
Ces rendez-vous, devenus incontournables, sont d’ores et déjà très
attendus par certains.

Ces soirées sont l'occasion pour les ados, de passer un bon moment entre
copains. Suite à la prochaine séance.

SOIRÉE CINÉ ADOS

Dispositif «Argent de poche»

Cet été, 7 jeunes Saint-Capraisiens âgés de 16 et 17 ans ont participé au dispositif
« Argent de poche ». Ils ont ainsi pris part à la vie communale, encadrés par les agents
municipaux, en réalisant notamment des travaux de peinture, démontage de scène…

«C’est cool ça m’a appris à peindre. Ça me donne de l’expérience pour quand j’aurai
mon appart’ » Adam.
« J’ai trouvé que c’était bien pour avoir une première expérience dans le monde du
travail. On est bien encadrés et les gens sont sympas. » Nora

Les jeunes ont été ravis et remercient Exo 33 Baurech de leurs avoir offert une session
d’1h de wake.
Merci aux ados pour leur implication ainsi qu’aux agents municipaux grâce à qui ce
dispositif a pu être mis en place.

JOUONS ENSEMBLE

JEUNESSE



Travaux en cours

Eau potable

300 km
de canalisations

4
châteaux d’eau

8
réservoirs

7
forages

Le SIEA
c’est …

La SIEA,
c’est …

151 km
de canalisations

79
postes de refoulements

6
stations dépurations
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Renforcement du poste de refoulement du bourg :
Estimation
Il est nécessaire de renforcer le diamètre de la
canalisation du poste de refoulement des eaux usées du
Bourg situé Impasse Peille Pélude. Les travaux envisagés
vont renforcer le débit des pompes sur un linéaire de 725
mètres. Fin des travaux fin 2023 - début 2024.

420 000,00 € HT

Réparation route des
Meneaux
Suite à un effondrement de
réseau, la canalisation principale
a été changée.

12 229.90 € HT

Restructuration chemin de Mouynet
Afin de simplifier les réseaux, 3 postes de
refoulement vétustes ont été supprimés. Ils
ont été remplacés par un seul poste
positionné en bas du chemin de Mouynet.

287 990,77 € HT487 170,37 € HT

Réhabilitation Route
de Gourgues
Renouvellement de canalisation, pose
de regards et raccordement à la
canalisation de refoulement existante.

Interconnexion du réseau entre Saint-
Caprais de Bordeaux et Madirac
La commune de Madirac a rejoint le SIEA en
2020. Les travaux qui sont actuellement en
cours visent à interconnecter le réseau
d’adduction d’eau potable de Saint-Caprais de
Bordeaux avec le réseau de Madirac.
Ainsi, une extension de canalisation est
prévue, les travaux seront terminés mi-
décembre 2023.

Déplacement réservoir
Montastruc à Baurech
La desserte de Baurech, Cambes et
Saint-Caprais de Bx est assurée par la
station de reprise de Montastruc située à
Baurech.
Il s'agit de déplacer et reconstruire cette
station au génie civil vieillissant par une
station plus moderne avec une capacité
de stockage plus importante.

Étude eau potable du SIEA
Audit de l'état actuel du système
d’alimentation en eau potable,
Exploitation des données de la
sectorisation/campagne de mesures
et modélisation informatique du
réseau, Politique d'intervention
technique et financière à 10
ans. Proposition de programmation
de travaux à horizon 10 ans.

6 839,40 € H.T/ commune 1 826 232,00 € HT 215 000,00 € HT

Le Syndicat Intercommunal d’Eau Potable et d’Assainissement des Portes de
l’Entre-Deux-Mers (SIEA), créé le 1er janvier 2014, a en charge le service
d’eau potable et de son cheminement chez les particuliers. L’assainissement
des eaux usées est aussi de ses compétences. Des travaux sont
quotidiennement réalisés pour une meilleure qualité de service.

Syndicat des eaux
le point sur les travaux

Urgence SIEA05.56.20.76.93

assainissement

Travaux réalisés

Travaux en cours
Étude diagnostique réseau collectif sur Cambes, Cénac,
Latresne et Saint-Caprais de Bordeaux
Étude du fonctionnement des réseaux des communes et des
stations de Cambes et Latresne.
Elle est en cours de réalisation et arrivera à son terme fin
2023 avec synthèse, proposition de solutions, chiffrage et
priorités des travaux de réhabilitation à mener sur 10 ans.

66 556 € HT/ commune

INTERCOMMUNALITÉ
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LE WALKING FOOT (FOOTBALL EN MARCHANT), CA MARCHE FORT
Cette activité, mise en place dans le cadre du Sport santé
depuis plusieurs saisons, compte une trentaine de
pratiquants qui ont participé à plusieurs rassemblements
nationaux.
Du 7 au 9 juin dernier, tournoi du club de Vias dans l’Hérault
pour leur 2ème édition du challenge de Walking Foot.
21 équipes venues des 4 coins de la France, dont 2 équipes
mixtes de l’ASCJ ont participé à ce tournoi amical.
Alors, oui nous pouvons dire que cette activité mérite de la
reconnaissance car à ce jour la France ne compte qu’un
millier de pratiquants alors qu’en Angleterre, pays à l’initiative
de cette discipline, ce sont 150 00 pratiquants.

Venez tester, venez voir, venez essayer, on vous attend
tous les mardis dès 10h au City stade !

Soirée commémorative du 25 avril
L’ASCJ n’oublie jamais de célébrer l’anniversaire de la
révolution des œillets qui a marqué les Portugais, l’ASCJ a
donc fêté ce moment samedi 22 avril
Après les discours officiels, 168 participants pour une belle
soirée aux accents portugais : l’apéritif, morue en plat et
musique portugaise

Sorties randonnées en Espagne, du 12 au 14 mai 2023
78 participants dont 16 résidents et accompagnants des
foyers Marie TALET et Bois Joli près d’Ainsa en Aragon, pour
un séjour de 2 jours avec des parcours adaptés. Passage par
la vallée de la Pineta, et ascension le long de la cascade de
La Larri.
Beau temps, ambiance conviviale, accueil remarquable au
centre d’hébergement de Morillo de Tou, et de magnifiques
paysages ont satisfait le plus grand nombre.

Sorties scolaires mai/juin 2023
L’ASCJ a participé aux activités nature de 3 classes de CP/
CE1 de l’école élémentaire.
En collaboration avec les 3 maîtresses, ce sont 4 sorties qui
furent proposées à ces petits élèves afin de découvrir sentiers
et chemins.
Ainsi, bénévoles de l’ASCJ, parents d’élèves, instituteurs, ont
encadré les enfants pour une balade de 10km, avec pique-
nique à midi jusqu’aux berges de la Garonne à Cambes.

25 ans de jumelage : symbole de durée et de succès
Que de chemins parcourus depuis les premiers échanges
entre nos deux communes…

Invitée par Carvoeira, une délégation de 32 personnes dont
3 élus municipaux a rendu visite à sa jumelle pour les
festivités du 25ème anniversaire du jumelage.
Du 22 au 26 juin, l’équipe de Carvoeira avait peaufiné un
beau programme ponctué de visites et découverte du
territoire et tout cela dans un accueil chaleureux :
hébergement chez l’habitant, retrouvailles pour certains,
découvertes pour d’autres, embrassades, sourires, pot
d’amitié et dégustation de spécialités portugaises.
Quelques moments officialisaient cet anniversaire :
allocutions, échange de cadeaux, projets à venir, rappelant
notre charte de jumelages, notre attachement et nos liens
d’amitié. A cette occasion une mascotte et une vidéo
confectionnées par les enfants de l’ ALSH a été offerte.

Rendez-vous est déjà donné pour juin 2024 à Saint-Caprais
où nous recevrons nos amis de Carvoeira .

Vide grenier : Belle journée pour ce troc du dimanche 2
juillet
L'édition du vide grenier a tenu ses promesses, attirant une
belle audience et beaucoup de chalands.
Une météo incertaine, mais 55 exposants ont pu s’installer :
journée réussie avec un grand succès de la restauration
grâce à des bénévoles très impliqués et efficaces,

Restauration du 14 juillet
De nouveau cette année, forte de ses 41 bénévoles, l'ASCJ a
assuré la restauration du 14 juillet.
Traditionnelle moules/frites, grillades et plats de tricandilles
concoctés par la Confrérie des goûteurs de tricandilles...
Encore bravo et merci à cette équipe pour faire vivre
l'association au travers des animations proposées !!

Nous proposons également des soirées adhérents, théâtre,
vide grenier, et des actions pour Vivicitta, Octobre rose,
Semaine bleue, Movember, les boucles des 11 clochers.

Josiane : 06. 81. 20. 04. 07
Alain : 06. 76. 22. 06. 75

ASCJ

ASSOCIATIONS

Le plein d’activités



17

LES ANCIENS COMBATTANTS

Commémorations et activités !

B.S.C. WA JUSTSU

Une école de Budo
Le Budo Saint Capraisien est une association loi 1901 pour la
pratique du Jujitsu Traditionnel sous la responsabilité du
directeur technique, Maître Christine CARLIER.
Le principe «Ju» est qualifié comme celui du maximum
d’efficacité d’utilisation de l’esprit et du corps pour la
perfection de soi-même, «Jutsu» comme la méthode ou la
progression et «Wa» le principe d’Accord et de Paix.

Une pratique, une méthode
La pratique de la méthode Wa-Jutsu est adaptée à tous.
Bien que très efficace en cas d’agression, l’aspect self-
défense de la discipline, qui comprend des techniques
armées (bâton court, couteau caoutchouc et sabre pour les

plus gradés) reste tout à fait secondaire. L’étude de la
recherche de l’énergie intérieure est de loin l’aspect prioritaire
de la méthode selon l’enseignement des Maîtres orientaux.
Celle-ci se développe au travers de la pratique de Katas
traditionnels : suite de mouvements stylisés qui constituent
les fondements de la discipline.

Comment pratiquer ?
Il suffit de venir au dojo (salle du lavoir) le lundi et jeudi entre
17h30 et 20h30. Adultes et enfants dès 4 ans.
2 entraînements d’essais.

budostcapraisien@gmail.com ou 06. 63. 26. 05. 49

Le jujitsu traditionnel : plus qu’un sport, un art, une culture…

Beaucoup de monde le 8 mai au Monument aux Morts.
Une belle cérémonie avec les jeunes pompiers de Créon et
l’ensemble de l’école Musicaprais. Commémoration également
le 18 juin pour l’Appel du Général de Gaulle.

En juin, nous sommes partis 5 jours en Côte Varoise avec nos
amis d’Illats. Sainte-Maxime, Seillans, Saint-Raphaël, Bormes
les Mimosas, Saint-Tropez et Tourtour. Visite de toutes ces
belles villes fleuries par un très beau temps, accompagnés de
notre guide, Gérard, extraordinaire de connaissances.
Très bien logés dans l’hôtel club «Le Capet», où le personnel a
été aux petits soins. Sans oublier les soirées animées,
partagées avec des touristes belges dans une belle ambiance.
Nous pensons déjà tous à l’an prochain !
Dimanche 17 septembre, escapade au Pays Basque avec
visite des grottes de Sare avec un déjeuner méchoui dans l’une
d’entre elles, puis Saint-Jean de Luz.
Nous avons, avec le bureau cantonal, le projet de visiter l’ESAT
Jean-Bernard à La Réole et le service parentalité au foyer
d’hébergement de Monségur.
Ces établissements, peu connus, ont été créés par les Anciens
Combattants PG, CATM de la Gironde. Ils en sont propriétaires
et fiers de l’être.

A venir
Hommage aux Morts pour la France en AFN, le 5 décembre à
Latresne

Ginette BOUEY : 05.56.21.33.37

Concordia Aquitaine organise des chantiers de bénévoles
internationaux dans le monde entier, envoie des français à
l'étranger via différents dispositifs et accueille des jeunes en
"Corps Européen de Solidarité" (CES) sur une période de 8
à 12 mois pour qu'ils effectuent des missions de volontariat
dans des structures de l'Entre-deux-Mers.

La maison dans laquelle nous les recevons habituellement
a besoin de travaux, ce qui nous empêche de les loger.
Toutefois, nous avons à cœur d'accueillir des volontaires
afin de promouvoir l'interculturalité sur le territoire et de leur
permettre de vivre une expérience enrichissante !
Voilà pourquoi nous cherchons aujourd'hui des personnes
qui pourraient être intéressées pour accueillir un à deux
volontaires, avec contrepartie financière.

07.54.36.45.71 ou cd.aquitaine@concordia.fr.

CONCORDIA

GINGKO

De beaux rendez-vous ont clôturé la saison dernière.
Sophrologie et Relaxation ont repris chez GINGKO.
Mardi soir pour la Sophrologie et jeudi soir pour la
Relaxation, 19h à 20h, c’est une parenthèse de véritable
bienfait personnel.
Et bien sûr, chaque mois, nos ateliers les deuxièmes
samedis après-midi pour de nouvelles découvertes.

Isabelle, Annie, Lætitia : gingko.arbredevie@gmail.com



Que vous soyez débutant ou compétiteur, vous trouverez votre place au sein de notre club. Alors n'attendez plus pour
venir rejoindre les 250 joueuses et joueurs !
Nous avons à votre disposition 2 courts couverts et 2 courts extérieurs éclairés.
3 professeurs, Mélanie, Nicolas et Félicie animent des cours collectifs et
individuels tout au long de la saison ainsi que des stages pendant les
vacances scolaires.
Notre club engage régulièrement des équipes en championnat de tout
niveau : 3 équipes féminines et 6 équipes masculines adultes et plusieurs
équipes jeunes.

Aujourd’hui un Zoom sur nos compétiteurs
� Groupe compétition Jeunes (1). De haut en bas : Léopold Gorny, Jules
Brettes, Abigael Haidopoulo, Faustin Gorny, Léonie Mercan, Rafael
Jimenez, Gaspard Mercan, Youri Doyen, Simon Delavault, Louis Sacco et
Timéo Fulloy.

� autre jeune espoir du club : Jules Delorme (2)
� 1 Féminine (3) De haut en bas : Félicie Simonneau, Mélanie
Lassourreille, Margot Casemayou, Elodie Jimenez et Tiale Seuru
(manque Sandy Mermet)
� 1 Féminine à Saujon (17) le jour de la montée en Division
Supérieure Régionale(4). De gauche à droite : Margot, Mélanie,
Félicie, Tiale et Sandy

ARTIC 33

T.C.TENNIS

ASSOCIATIONS
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ARTIC 33, dont le siège est à Saint-Caprais de Bordeaux, est
née de la fusion de neuf collectifs de Gironde opposés aux
compteurs LINKY, chaque citoyen devant conserver son libre
arbitre concernant les technologies, potentiellement
dangereuses pour la santé.
Concernant le Compteur LINKY, vous devez savoir que trois
millions et demi de foyers au plan national ont refusé le « petit
poison vert ». Par le jugement du 17 Novembre 2020, la cour
d’appel de Bordeaux, en confirmait le caractère non
obligatoire. (Lien internet https://bit.ly/3xShUvx.).

Quant à la 5G, Bouygues Télécom, envisage d’installer une
antenne relais portée par un pylône treillis de 30 m de hauteur
sur notre commune.
Se livrant une course effrénée, chaque opérateur impose
cette technologie tant contestée sans débat citoyen préalable.
Or, le flou scientifique règne quant aux conséquences
sanitaires de la 5G, et nul à ce jour ne peut affirmer son
innocuité totale. Raison pour laquelle, de nombreuses
associations nationales demandent unmoratoire. Ne parlons
pas de l’aspect environnemental.

Nous ne comprenons pas qu’un point aussi sensible, aussi
important pour notre commune, n’ait pas été mis à l’ordre du
jour afin d’être débattu lors du dernier conseil municipal du
lundi 11 septembre. Comme il n’y a pas eu d’échanges, nous
ne pouvons pas dire, à l’heure actuelle, ce qu’en pensent les
élus.

Pour notre part, nous sommes à votre écoute pour vous
informer et envisager, avec qui le souhaiterait, toute forme
d’action citoyenne. Pour plus d’information sur les « non-dits
de la 5G » nous tenons à votre disposition 3 documentaires :
Agriculteurs sous tension, l’omerta française (France 3). 5G
l’onde d’un doute (complément d’enquête, France 2). Ondes,
science et manigance (ARTE). Les liens sont à votre
disposition, sachant qu’une telle thématique nécessite une
information complète.
« Bien informés, les hommes sont des citoyens, mal informés
ils deviennent des sujets» Alfred Sauvy

Pour ARTIC 33, José Garcia.
asso.artic33@gmail.com

Une antenne relais 5G de 30m sur notre commune ?

E-mail : tc.stcaprais@free.fr - Facebook : TENNIS CLUB SAINT CAPRAIS
Président : Éric Darrichard 06. 14. 60. 70. 31

Un club dynamique, familial avec des résultats sportifs
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Le bonheur d’être sur scène

Après 2 années perturbées, le festival « Mai en Scène » est enfin de retour !
Notre festival «Mai en scène» a enfin retrouvé sa place… ou presque avec ses 2
weekends de représentations, l’un en mai et le deuxième début juin. Pas moins
de 48 comédiens sont montés sur scène, devant une salle toujours comble.

Les Planches en Feu, c’est aussi une équipe de bénévoles au service du
théâtre…
Pour mettre tout cela en scène, il faut des décors, des costumes mais aussi tout
un jeu son et lumières. Nous sommes fiers d’avoir du matériel professionnel pour
toutes nos représentations. Des ateliers de formation sont proposés à nos jeunes
et plusieurs se sont découverts des vocations. Il faut aussi des costumières, des
maquilleuses. Nous avons la chance d’avoir une équipe de bénévoles solide. Ils
travaillent toute l’année pour donner aux comédiens un environnement qui les
mettent en valeur sur scène. Malgré cela, nous sommes toujours à la recherche
de personnes qui pourraient nous apporter leurs compétences et leur savoir-faire,
ne serait-ce que de temps en temps.

Donc si le théâtre vous attire, mais plutôt du côté coulisse, et que vous avez un
peu de temps libre, n’hésitez pas aussi à nous contacter.

Et si vous souhaitez nous voir jouer, c’est pour très bientôt…
Le 27 janvier à Paillet, le 24 février à Cadaujac, le 15 juin à Latresne: «Crise de mères», une comédie grinçante de
MathildeCourcier.

https://lesplanchesenfeu.com.
Et visualisez nos pièces sur YouTube «Compagnie Les Planches en Feu».

LES PETITES
MAINS DE LA RIVE

ESPACE ET LOISIRS

GYM ATTITUDE
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Des Ateliers de Loisirs créatifs à St
Caprais de Bordeaux …c’est reparti et j’y
vais !!!

Le lundi de 16h30 à 18h, les petites mains
des enfants s’activent pour créer des
objets ludiques, utiles, décoratifs… et se
livrent à des expériences graphiques…
Les enfants sont récupérés à la sortie des
écoles élémentaire et maternelle.
Un lieu : le club house du gymnase
Un tarif : 45 € les 10 séances (adhésion
annuelle 50€).

isorga@orange.fr
Isabelle Fontaine : 06. 62. 12. 18. 99

Lundi avec Virginie
12h30-13h30: Pilates
Lundi avec Yoann
18h - 18h45 : Circuit training
18h45- 19h45 : Step

Mardi avec Virginie
18h15 - 19h15 : Renforcement musculaire
19h15 - 20h15 Pilates

Mercredi avec Elodie
9h - 10h : Pilates
18h - 19h : Renfo ou circuit training
19h - 20h : Cardio boxe, body attack

Jeudi avec Elodie
12h30 - 13h30 : Renforcement musculaire

Vendredi avec Virginie
12h30 - 13h30 : Pilates, stretching, Taichi

Samedi avec Elodie
9h - 9h45 : P’tits sportifs (4/6 ans)
10h - 11h : P’tits sportifs (2/4 ans)
11h - 12h : Pilates

Gym attitude propose des séances de gym adaptées à tous (enfants,
adultes,seniors), quelque soit votre condition physique.
Alors n’hésitez-pas, enfilez vos baskets et retrouvez nous !

associationgymattitude@gmail.com



VIE MUNICIPALE

Parole a L’ opposition
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L’équipe en place s’amenuise,
actuellement au conseil municipal plus
que 16 conseillers dans la majorité, en
comptant les 2 absents récurrents
depuis de longs mois. Les membres
restants travaillent, mais souvent dans
l’urgence.
Il y a peu ou pas de suivi sur les
dossiers courants, et beaucoup d’entre
eux s’oublient avec le temps comme,
entre autres, l’entretien global de la
commune, les réunions des affaires
scolaires…
Il y a eu des réunions de quartier à mi-
mandat, mais pas de bilan de mi-
mandat. Peut-être dans ce nouveau
magazine ?

Voici le nôtre, il ne tient pas compte des
100 propositions mais des projets
annoncés au début du mandat :

� Que dire de l’opération “Participation
Citoyenne”, dont les panneaux
d’avertissement ont été installés en

entrée d’agglomération sans plus
d’informations, ou celle des “Référents
de quartiers” …?
�Que deviennent les jardins partagés
et leurs animations, les plantations
d’arbres fruitiers à Bernardin, la
récupération de l’eau de pluie sur les
bâtiments municipaux, la valorisation et
l’équipement des zones refuges ?
�Qu’est-il advenu des “balades
urbaines, avec les adjoints” du samedi
matin, suite à celle du 21 juin 2021 dont
le but était d’échanger avec les
habitants sur leurs difficultés ?
�Quel projet suite à l’engagement
d’initier une manifestation Handisport
ou la mise à l’honneur chaque année
des bénévoles lors d’une cérémonie
“officielle”?
�Que ressort-il de tous ces
engagements, non tenus à ce jour, pour
notre commune ??
C’est effectivement plus une litanie,
qu’un inventaire à la Prévert comme
vous nous l’avez précisé…

Certes, il reste encore 3 ans,
il n’est plus temps de se ménager

mais d’agir !!!

Maryline Bordes-Démolis, Claire
Ordureau, Georges Layris, Armand
Munoz.
gd5@saintcapraisdebordeaux.fr

Lors du dernier magazine, nous nous sommes abstenus d’écrire,
car nous étions en phase d’observation des opérations à mi-
mandat.

conseil municipal

Suite à la démission de Corinne REIGT (liste opposition), le
conseil municipal accueille Lydie DAUMAS qui intègre la
commission « Affaires Générales ». Retrouvez les comptes-rendus des réunions

facebook et www.saintcapraisdebordeaux.fr

Restaura�on des cloches - Aménagement parking rue de l’église

Les travaux en image

Maison Loustallaut :
Aménagement d’un parking
et restaura�on du plafond

Réfec�on des
toile�es et peintures

de l’école de musiqu
e

Mairie :
Installa�on d’un
vidéoprojecteur
dans la salle du
conseil municipal



citoyenneté
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L’objectif : Agir aujourd’hui pour éviter les
cancers de demain
On estime que près de la moitié des cancers détectés chaque année
pourraient être évités en changeant nos comportements quotidiens, nos
modes de vie et en réduisant notre exposition aux principaux facteurs de
risques évitables de cancer.

Informez-vous sur : e-cancer.fr

La municipalité mobilisée
pour la prévention des cancers

Des actions ont été menées par des associations, au
profit du centre régional de coordination des
dépistages des cancers, en partenariat avec la
municipalité qui a sensibilisé les participants.

�Trail des 1ères Côtes : organisé par Boojovtt,
�Rando : organisée par l’ ASCJ,
�Théâtre : 2 représentations données par « Les
planches en feu ».

A Saint-Caprais de Bordeaux

Le dépistage ,
ça peut vous sauver la vie,

pensez-y !



Lire, élire

17 octobre,
les résultats…

!!

Lasélection littérairede la rentrée
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MÉDIATHÈQUE

2023
Rentrée 
Littéraire

La Cie Iqonapia s’est plongée dans les
albums de la sélection pour un
spectacle drôle et haut en couleurs, le
7 octobre.
“L’aquarelle diabolique” a titillé
l’imaginaire d’artiste du public.

Lesactualitésdelamédiathèque

Bébés lecteurs :P’tit bout lit tout

Une aventure citoyenne, portée par le Conseil
Départemental, à laquelle participent 2000 jeunes girondins.
Une aventure destinée à de jeunes électeurs âgés de 6 à 16
ans, qui ont lus les livres issus d’une sélection et votés pour
leur coup de cœur, à la médiathèque de Saint-Caprais de
Bordeaux.

L'objectif : développer le goût de la lecture chez les jeunes et
favoriser le développement de leur esprit critique en les
invitant à élire les meilleures lectures tout en les impliquant
dans une démarche citoyenne.
2 pépites, dans plusieurs catégories, ont été choisies par des
bibliothécaires de Gironde, pour l'édition Lire élire 2023 !

D’avril à octobre, divers ateliers, spectacles, rencontres, ont
été proposés. Retour en images…

Du 2 au 15
octobre,
le vote…

Tous les jeudis (hors vacances scolaires), de 10h15 à 11h, pour
les tout-petits de 0 à 3 ans.
Gratuit - Sur inscription

1 685 inscrits,
97 % de votants,
51 bibliothèques
participantes !
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LE PLEIN DE RENDEZ-VOUS

Spectacle Scènes d’été, le 9
septembre, «Le destin de
Persée».

FestivalVitabib

C’est la 6ème édition de Vitabib, le festival automne des médiathèques de la CdC qui a pour
thème « l’Aventure! ».

Les médiathèques ont à cœur de partager une action commune et de valoriser les auteurs de
la région avec des expositions, des spectacles, des ateliers, des jeux, des rencontres.

Cette année, l’invité, Régis Lejonc, illustrateur inclassable, est parti à la rencontre des écoliers
de la CdC. Un marathon d’une trentaine de classes élémentaires pour faire découvrir son
travail.

Régis LEJONC partage sa passion avec les
élèves de Saint-Caprais.

L’atelier Cap Science, «La vie
d’un spationaute, a posé sa
navette le 4 octobre.

Vosprochains rendez-vous

Partez à
l’aventure et
initiez vous à

l’écriture
créative.

Marie-Christine
vous

accompagnera
et vous guidera
tout au long de
cet après-midi.
Laissez-vous

tenter, une belle
expérience
garantie !

La médiathèque fête Noël
avec les tout-petits.
Lecture vivante en
musique pour les 0-3 ans.
Enfilez vos bonnets et
cache-nez guidés par les
notes qui tintinnabulent
dans l’air frais.

Un spectacle proposé par
« Les Crayonneuses »

Spectacle de Noël
pour les tout-petits

Atelierd’écriturepouradultes

Séance dédicace,Vendredi 10 décembre, vente des albums et expo des œuvres des enfants : beaucoup de monde ce soir-là

Casque virtuel :
une expérience
renversante !



Cérémonie des Vœux
et réception des nouveaux habitants

SAMEDI 6, Salle JP Corjial
Théâtre, Le théâtre du Lac présente, « Félix » à
20h30 - Organisé par l’ ASCJ

SAMEDI 13, Salle JP Corjial
Cérémonie des Vœux du maire et réception des nou-
veaux habitants, à 11 h

SAMEDI 27, Salle JP Corjial
Ciné ados, organisé par le CCAS à 19h,
réservation à la mairie

JANVIER

>>>AGENDA

SAMEDI 2, Salle J.P. CORJIAL
Repas des aînés, proposé par la CCAS pour les 70
ans et + à 12h

SAMEDI 2, église
Concert de Noël de Musicaprais, à 19h

DIMANCHE 3 Place du vilage
Marché de Noël des assos, de 8h à 13h

SAMEDI 9, Médiathèque
Atelier adulte, écriture créative, de 14h à 17h

Lundi 11, Salle JP Corjial
Réunion participative à 18h

JEUDI 21, Médiathèque
Spectacle de Noël des 0-3 ans, à 10h

DÉCEMBRE


